
INTENTIONS DE MESSE DU 17 AU 23 MARS 
 

 
 

Pour prendre un engagement d’adoration écrivez-nous à 

adoration.jour@fraternites-jerusalem.ca. 
 

Pour nous confier une intention de messe, vous pouvez : 

• utiliser le formulaire dédié sur notre site ; 

• laisser clairement votre numéro de téléphone sur le 

répondeur du secrétariat (tél : 514 524-1131). 
 

Vendredi 17 :  1)  Anton Pham Nang 

  2)  Yvon O. 

  3) Intentions particulières 
 

Samedi 18 :  1)  Monica Dai Tran 

  2) Intentions particulières 

  3)  Edouard A. 
 

Dim. 19 : 1)  Teresina Porco De Marco 

  2)  Joseph Charles 

  3)  Marcel S. 
 

Lundi 20 : 1)  Bernard C. 

  2)  Edouard A. 
 

Mardi 21 : 1)  Teresina Porco De Marco 

  2)  Christian X. 
 

Mercredi 22 :  1)  Teresina Porco De Marco 

  2) Intentions particulières 
 

Jeudi 23 :  1)  Teresina Porco De Marco 

  2) Intentions particulières 

Lundi 20 mars – Sandwichs sans nom 

 

L’équipe des sandwichs sans nom organise une nouvelle 

mission auprès des itinérants le lundi 20 mars de 18h à 21h. 

Le rendez-vous est au 4240 rue Drolet. Les dons déposés dans 

le carton dédié dans le hall d’accueil seront distribués. 

Vous trouverez sur notre site le lien pour vous inscrire. 

 

Chemin du Carême au Sanctuaire du Saint-Sacrement 

 
« Goûtez et voyez comme est bon le Seigneur ! Heureux qui 

s’abrite en Lui… » (psaume 33) 

Chaque vendredi de ce mois de mars, au cours des vêpres de 

18h, est proposée une courte catéchèse pour vivre ce Carême 

en nous abreuvant à la source 'Eucharistie'. La messe suivra. 

Ce 24 mars, avec Rév. Jennifer Bourque, ministre anglicane 

et aumônière à l’Université Concordia, nous verrons : La 

communion, ce bonheur ! 

 

Prière pour que Dieu ouvre nos yeux 

Seigneur, tu nous as donné des yeux pour voir, des oreilles 

pour entendre, une bouche pour bénir, des mains pour prendre 

soin et un cœur pour s’ouvrir. 

Ouvre nos yeux, ouvre nos lèvres, nos mains et nos cœurs, 

ouvre-nous tout entiers aux splendeurs de ta Vie qui se 

donne sans cesse. 

Que la douceur de ton amour guérisse nos corps et nos cœurs 

et nous fasse entrer dans l’espérance de la Gloire. 

Sœur Claire-Yolaine Schmeltz 

 Sanctuaire 

du Saint-Sacrement 

 
 

19 mars 2023 

4ème DIMANCHE DU CARÊME – 
L’AVEUGLE-NÉ 

 

 
 

« Dieu ne regarde pas comme les 
hommes »    (1 S 16, 1b.6-7.10-13...) 

 

500, avenue du Mont-Royal Est, Montréal QC, H2J 1W5 
www.fraternites-jerusalem.ca 

info.montreal@fraternites-jerusalem.ca ‒ Tél. : 514 524 1131 



4ÈME
 DIMANCHE DU CARÊME – L’AVEUGLE-NÉ 

 

ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST JN 9, 1.6-9.13-17.34-38 
 

« Il s’en alla et se lava ; quand il revint, il voyait » 

 

En ce temps-là, en sortant du Temple, Jésus vit sur son 

passage un homme aveugle de naissance. Il cracha à 

terre et, avec la salive, il fit de la boue ; puis il appliqua 

la boue sur les yeux de l’aveugle, et lui dit : 

« Va te laver à la piscine de Siloé » 

– ce nom se traduit : Envoyé. 

L’aveugle y alla donc, et il se lava ; quand il revint, il 

voyait. 

 

Ses voisins, et ceux qui l’avaient observé auparavant – 

car il était mendiant – dirent alors : 

« N’est-ce pas celui qui se tenait là pour mendier ? » 

Les uns disaient : 

« C’est lui. » 

Les autres disaient : 

« Pas du tout, c’est quelqu’un qui lui ressemble. » 

Mais lui disait : 

« C’est bien moi. » 

On l’amène aux pharisiens, lui, l’ancien aveugle. Or, 

c’était un jour de sabbat que Jésus avait fait de la boue 

et lui avait ouvert les yeux. À leur tour, les pharisiens lui 

demandaient comment il pouvait voir. Il leur répondit : 

« Il m’a mis de la boue sur les yeux, je me suis lavé, et 

je vois. » 

Parmi les pharisiens, certains disaient : 

« Cet homme-là n’est pas de Dieu, puisqu’il n’observe 

pas le repos du sabbat. » 

D’autres disaient : 

« Comment un homme pécheur peut-il accomplir des 

signes pareils ? » 

Ainsi donc ils étaient divisés. Alors ils s’adressent de 

nouveau à l’aveugle : 

«Et toi, que dis-tu de lui, puisqu’il t’a ouvert les yeux ?» 

Il dit : 

« C’est un prophète. » 

Ils répliquèrent : 

« Tu es tout entier dans le péché depuis ta naissance, et 

tu nous fais la leçon ? » 

Et ils le jetèrent dehors. 

 

Jésus apprit qu’ils l’avaient jeté dehors. Il le retrouva et 

lui dit : 

« Crois-tu au Fils de l’homme ? » 

Il répondit : 

« Et qui est-il, Seigneur, pour que je croie en lui ? » 

Jésus lui dit : 

« Tu le vois, et c’est lui qui te parle. » 

Il dit : 

« Je crois, Seigneur ! » 

Et il se prosterna devant lui. 
 

*** 

Prière anonyme 
 

Dieu de tendresse et de pitié, pour qui la nuit comme le jour 

est lumière, fais-moi passer de la pénombre de mes doutes à la 

splendeur de ta vérité, de la confusion obscure de mes désirs à 

la limpidité apaisante de ta volonté, de l’aveuglement de mon 

cœur à la transparence de ton dessein d’amour. 

Dans la nuit informe du néant, tu as prononcé mon nom et tu 

m’as guidée vers la clarté de l’existence. Viens aujourd’hui 

dissiper les ténèbres de mon cœur de pèlerin fourbu qui t’a 

cherché dès l’aube et veut marcher vers ton jour. 
 

Donne-moi d’accepter que le crépuscule recouvre peu à peu 

les contours de l’homme ancien, afin qu’au point du jour, je 

sois trouvé fidèle à ma place de veilleur, annonçant lumineuse 

l’imminence de ton règne. 
 

*** 

Des ténèbres à la lumière 
 

« Une lumière du ciel a 
brillé sur nous qui étions 
plongés dans les ténèbres 
et prisonniers de l’ombre 
de la mort, [une lumière] 
plus pure que le soleil, plus 
douce que la vie d’ici-
bas. » 

 

Saint Clément d’Alexandrie 

*** 
 

À l’école des poètes 
 

Les prophéties, les miracles mêmes 

et les preuves de notre religion ne 

sont pas de telle nature qu'on puisse 

dire qu'ils sont absolument con-

vaincants, mais ils le sont aussi de 

telle sorte qu'on ne peut dire que 

ce soit être sans raison que de les 

croire. Ainsi il y a de l'évidence 

et de l'obscurité pour éclairer 

les uns et obscurcir les autres, mais l'évidence est telle 

qu'elle surpasse ou égale pour le moins l'évidence du 

contraire, de sorte que ce n'est pas la raison qui puisse 

déterminer à ne la pas suivre, et ainsi ce ne peut être que 

la concupiscence et la malice du cœur. Et par ce moyen il y 

a assez d'évidence pour condamner, et non assez pour 

convaincre, afin qu'il paraisse qu'en ceux qui la suivent c'est 

la grâce et non la raison qui fait suivre, et qu'en ceux qui la 

fuient c'est la concupiscence et non la raison qui fait fuir. 

 

Blaise Pascal 
 

*** 


